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Chers adhérents, chères adhérentes,

Ce mois de juin a brillamment commencé avec le 56ème Congrès National des 
Jeunes Agriculteurs qui s’est tenu les 1, 2 et 3 juin derniers à Saint-Malo. La 
délégation des Hauts-de-France remercie fortement les Jeunes Agriculteurs d’Ile-
et-Vilaine pour leur organisation réussie et ce séjour dans ce beau département. 
Le congrès c’est aussi cela, rencontrer les élus des autres départements, des 
autres régions, un moment pour discuter ou encore comparer ses pratiques 
agricoles.  

Cette année le thème du rapport d’orientation portait sur l’agriculture et le climat 
: les changements d’aujourd’hui deviennent les solutions de demain. Arnaud 
Gaillot, Président des Jeunes Agriculteurs au niveau national a pu s’exprimer. 
Lors de ces trois jours, le rapport financier, le rapport moral et rapport d’activité 
ont également été présentés. La séance d’amendements a duré environ 12h... 
une séance riche en débats sur l’utilisation de l’eau, les énergies renouvelables, 
le changement climatique, et beaucoup d’autres sujets liés aux nouvelles 
méthodes de production. Encore de bons souvenirs !

Le mois de juin a également été rythmé par un évènement important pour l’ouest 
du département : le Festival de l’Agriculture en Picardie Maritime qui a eu lieu 
les 17 et 18 juin à Abbeville. Merci aux Jeunes Agriculteurs de l’Arrondissement 
d’Abbeville d’avoir été présents pour cet évènement annuel.

Un week-end riche en évènements puisque la première édition des JO/JA (jeux 
interdépartementaux) a été organisée à Chauny par les Jeunes Agriculteurs de 
l’Aisne. Une cinquantaine de participants venant des 5 départements de la région 
sont venus s’affronter sur plusieurs activités divertissantes. La convivialité et la 
cohésion de groupe étaient évidemment au rendez-vous !

En ce début d’été 2023 je vous souhaite de réussir tous vos projets, que les 
prix soient rémunérateurs, qu’il y ait de bons rendements et que les étudiants 
réussissent leurs examens !

Nom : MARMIGNON
Prénom : Charles
Président du canton 
de Rosières - Chaulnes
Profession : Agriculteur pluriactif 
salarié agricole

Ce que tu aime chez JA : La convivialité

Si tu étais une saison : L’été car il y a la 
moisson

Une citation qui t’inspire : 
« L’agriculture c’est la base de 
la culture » de Maurice Béjart  

Ta couleur préférée de tracteur : Vert et 
jaune

Si tu étais un film : La grande vadrouille

Le cliché qui t’énerve le plus : Quand on 
dit « agriculteur pollueur »

Ton réseau social préféré : Facebook

Si tu étais un outil agricole : La 
moissonneuse batteuse



CONGRÈS JEUNES AGRICULTEURS
Le 56ème congrès national s’est tenu à Saint-Malo ! 

Les 1, 2 et 3 juin derniers a eu lieu le 
56ème congrès national de Jeunes 
Agriculteurs dans la ville de Saint-
Malo.

Pierre, Président du canton de 
Molliens-Dreuil, a assisté à son 
premier congrès, il nous fait part de 
son expérience : « Du 4 au 8 juin, 
j’ai eu la chance de participer à mon 
premier congrès JA à Saint-Malo. 

J’ai beaucoup apprécié cette 
première expérience tant au niveau 
du travail entre les différentes régions 
avec les amendements, qu’au niveau 
connaissances et culturel avec les 
visites mais bien plus encore avec 
les fameuses soirées et moments de 
convivialité !

Nous avons débuté notre voyage 
le dimanche et avons rejoins le 
lieu en bus avec tous les Jeunes 
Agriculteurs des Hauts-de-France. 
Le lundi matin nous avons visité 
Saint-Malo en gyropode. Nous 
nous sommes baladés le long de la 
côte et dans la ville fortifiée. Une 
belle ville à  découvrir ! Nous avons 
partagé notre après-midi et notre 
soirée avec les Jeunes Agriculteurs 
de la région Ile-de-France et du 
Grand-Est. Nous avons visité une 
ferme ostréicole avec dégustation 
d’huîtres. Nous sommes ensuite 
allés visiter une ferme convertie en 
agriculture biologique depuis 5 ans 
et très diversifiée dans les légumes 
de plein champ. Cette journée a 
permis de renforcer la cohésion 
de groupe mais également de se 
connaître, le tout dans une bonne 
ambiance !

Mardi, nous sommes passés aux 
choses sérieuses et avons préparé 
notre arrivée au congrès. Tout 
d’abord nous avons pu échanger 

l’assemblée. Il se déroulera cette 
année dans notre région à Cambrai 
du 8 au 10 septembre. Nous vous 
y attendons nombreux pour y 
participer ! 

Le congrès s’est terminé par une 
table-ronde sur le sujet « A quoi 
ressemblera l’agriculture de demain 
? ». Il s’est conclu par le discours 
du Ministre de l’Agriculture et de 
la Souveraineté Alimentaire, Marc 
Fesneau qui a été interpellé par 
les congressistes brandissant des 
pancartes appelants à « des actes ! »

Pour moi ce premier congrès a été 
très productif pour construire notre 
vision sur notre avenir. Il m’a permis 
de connaître la position de chaque 
région sur chaque amendement et 
sur les différents sujets, ce qui est 
très intéressant car chaque région 
est complètement différente et on 
ne défend pas tous la même chose. 

Personnellement à chaque 
sortie organisée avec les Jeunes 
Agriculteurs, j’en apprend toujours 
!  Cela me permet d’échanger avec 
des JA autres que les personnes de 
notre région et je trouve cela très 
enrichissant et intéressant en même 
temps. Si j’ai un mot à faire passer 
aux adhérents Jeunes Agriculteurs 
Somme : je vous encourage à 
monter en grade dans vos cantons, 
prendre des responsabilités afin de 
pouvoir vivre ces moments uniques 
et intéressants lors d’évènements 
organisés avec le réseau Jeunes 
Agriculteurs, que ce soit dans le 
travail mais aussi dans les moments 
de convivialité.

N’oubliez pas, demain se construit 
aujourd’hui ! 

avec GRDF sur les méthaniseurs. 
Deux jeunes agriculteurs ont 
témoigné de leur expérience, l’un 
utilisant la technique d’injection 
et l’autre celle de la cogénération. 
Cela a permis d’aborder le sujet de 
la méthanisation également présent 
dans le rapport d’orientation et 
sur lequel nous allions beaucoup 
débattre le lendemain. Nous avons 
ensuite partagé nos avis et travaillé 
sur les amendements avec les 
régions Ile-de-France et Grand-Est.

Le mardi après-midi, le congrès a 
débuté avec la séance à huis clos 
ouverte par Arnaud Gaillot, président 
de Jeunes Agriculteurs. Le rapport 
financier et le rapport d’activités 
2022 ont été présentés. Nous avons 
également voté l’augmentation de 
la cotisation au niveau national, qui 
a beaucoup fait débat...

Mercredi, le deuxième jour, a été 
une journée intense. Il a d’abord 
débuté avec le vote du rapport 
moral consacré à la montée en 
compétences des adhérents et 
responsables syndicaux en tant 
qu’école de formation pour les 
leaders de demain. Les travaux 
ont repris l’après-midi avec la 
séance des amendements du 
rapport d’orientation sur le 
thème « Agriculture et climat : 
les changements d’aujourd’hui 
deviennent les solutions de demain 
». Une séance riche en débats et en 
échanges avec la défense de plus 
de 150 amendements, qui a duré 
plus de 11h sur des sujets tels que la 
méthanisation, l’irrigation, l’élevage, 
la gestion de l’eau en période de 
sécheresse ou encore l’installation.

Retour au calme le dernier jour. 
L’évènement national des Terres 
de Jim a ainsi été présenté devant



CA/CO

JO/JA

Un moment important dans le réseau Jeunes Agriculteurs Somme

Une première édition pleine de convivialité et de réussite !
Pour ce mandat, le Conseil 
d’Administration Jeunes Agriculteurs 
Hauts-de-France a décidé de réaliser 
deux nouveaux événements dont 
celui des jeux interdépartementaux ! 

Le Conseil d’Administration 
souhaitait créer un évènement 
réseau pour les JA de la région afin 
de faire connaissance, de créer de 
la cohésion d’équipe et de profiter 
d’une journée conviviale. Ainsi est 
née l’idée d’organiser la première 
édition des « JO JA » ! 

Nous avons eu le plaisir d’être 
accueilli par le lycée agricole de 
Chauny (02), lieu stratégique car 
positionné au carrefour de plusieurs 
axes routiers ! 

Ce sont près de 50 participants de 
toute la région qui ont participé à 
cette première édition ! Les jeux ont 
pu se dérouler sous un beau soleil 
axonais.

Durant l’après-midi, 7 équipes mixtes 
(en genre et en département) ont 
pu s’affronter à travers des jeux de 
force, de rapidité et d’agilité ! 
Au programme : un tir à la corde, 
des parties de relais, une balle aux 
prisonniers spéciale JA, un tir de 
fléchettes et bien d’autres activités. 
Après 3 heures d’épreuves, les 
gagnants ont pu repartir avec un sac 
rempli de produits locaux : fromage 
frais, yaourt, faisselle, une bouteille 
de cidre, de la confiture de fraises et 
un maroilles bien entendu ! 

La journée s’est terminée par un 
repas picard et une soirée dansante. 
L’objectif est de renouveler cet 
évènement tous les ans dans des 
départements différents. 

Alors avis aux intéressés pour 
organiser ou participer à ces 
événements en 2024 !

Louise Piercourt, Présidente JA Aisne

Le vendredi 23 juin a eu lieu le 
traditionnel CA/CO qui réunit 
le Conseil d’Administration et le 
Comité d’Organisation de Plaine en 
Fête. 

Ce temps d’échange permet de 
présenter le terrain où aura lieu 
l’évènement à l’ensemble des 
cantons et des bénévoles mais 
aussi de faire le point sur l’avancée 
de l’évènement et de répartir le rôle 
de chacun pour le jour J. C’est un 
temps d’échange très important 
qui permet à tous de se rencontrer.

Plaine en Fête c’est aussi l’aide de 
tous les cantons du département ! 

Ton canton n’était pas représenté 
au CA/CO ? Contacte-nous pour 
faire le point sur les bénévoles de 
ton canton et choisir le pôle sur 
lequel tu souhaites te positionner !

PAROLE AUX CANTONS

Deux mots pour décrire ton canton : 
La convivialité et l’union, on a une vraie 
cohésion entre tous les adhérents, 
ce qui permet d’avoir un vrai esprit 
d’équipe et une bonne humeur pour 
chaque action que l’on mène

Une chose indispensable pour faire 
fonctionner un canton : des actions et 
rencontres régulières et diversifiées 
(réunions, repas…) pour garder une 
bonne motivation (foire de printemps, 
construction de paille, autofoots, 
tournage de vidéo pour l’AG et cette 
année l’organisation de la PEF). Il 
est également important d’avoir un 
moyen de communication rapide 
pour transmettre les informations 
(whatsapp dans notre cas)

Une chose dont le canton est fier : 
La foire de printemps évidemment, 
mais elle ne serait rien sans notre 
mobilisation au sein du canton

YANN DARTOIS
POIX - CONTY
L’évènement qui fonctionne le 
plus dans ton canton  : La foire de 
printemps de Poix de Picardie, notre 
seul événement actuellement, mais on 
réfléchit à d’autres projets
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LES ÉCOS

Le ministère de l’agriculture a informé ce vendredi 16 juin les OPA de la mise à disposition pour les exploitants 
sous telepac des feux tricolores issus du système de suivi des surfaces en temps réel (3STR).

L’une des nouveautés réglementaires de la PAC 2023-2027 consiste en effet en la mise en œuvre du 3STR, 
qui constitue une nouvelle façon de vérifier les couverts végétaux et l’existence d’une activité agricole sur les 
parcelles des exploitants sur la base d’images satellites analysées par une intelligence artificielle. Le résultat de 
cette analyse est matérialisé sous la forme de feux tricolores : un feu vert signifie que le couvert est conforme, 
un feu orange signifie qu’il n’est pas possible à ce stade de conclure sur la conformité du couvert, un feu rouge 
signifie que le couvert n’est pas considéré conforme.
La mise à disposition de ces feux auprès des exploitants doit notamment leur permettre de modifier leur 
déclaration en cas d’erreur commise lors de la déclaration de leurs cultures, afin d’éviter que cela ne conduise à 
une réduction de leurs aides lors du paiement. Cette nouveauté s’inscrit plus globalement dans le cadre du droit 
à l’erreur mis en œuvre à compter de la campagne PAC 2023.

Les premiers feux calculés par le 3STR sont consultables sous telepac depuis ce vendredi 16 juin. Ils concernent 
à ce stade les dossiers signés avant le 12 mai 2023. Pour les exploitants ayant signé leur déclaration après cette 
date, les feux seront disponibles début juillet. Ce premier calcul ne fait apparaître que des feux vert et orange, 
les feux rouges ne seront positionnés qu’à compter de juillet après une analyse humaine des images pour éviter 
tout risque d’erreur. 
Les feux verts correspondent à des cultures pour lesquelles l’intelligence artificielle a conclu, au regard des 
éléments sur les images Sentinel, à la conformité de la culture déclarée. La période d’observation pour certaines 
cultures n’étant pas encore terminée, les conclusions sur les parcelles concernées ne sont pas encore disponibles 
et les feux sur ces parcelles seront généralement orange. Ainsi, il est normal que des feux orange soient présents 
sur les dossiers mais sans nécessairement nécessiter d’action de l’exploitant à ce stade.

De nouveaux calculs seront réalisés tous les mois. La date de publication des feux sera à chaque fois communiquée 
largement afin que les exploitants puissent aller consulter leur dossier sous telepac. Le cas échéant, des demandes 
de photos géolocalisées pourront être nécessaires en cas de doute sur la conformité du couvert. Cela ne devrait 
concerner qu’un nombre limité de dossiers et les exploitants concernés en seront informés individuellement 
directement.
A noter qu’en raison de difficultés techniques, les feux n’ont pas pu être mis à disposition pour 5 départements 
(départements 11, 22, 36, 66 et 72) : les correctifs nécessaires sont en cours et les exploitants pourront consulter 
les feux lors de la prochaine mise à disposition début juillet.

Le déploiement du 3STR constitue une avancée importante dans le déroulement de la campagne PAC 2023 et 
contribue au double objectif de sécuriser le versement des aides PAC et de permettre aux agriculteurs d’exercer 
leur droit à l’erreur.

Lettre interne Jeunes Agriculteurs du 19/06/2023

ÉVÈNEMENTS À VENIR

CAMPAGNE EN FÊTE - 26-27/08/2023 À BEAUVOIR

PLAINE EN FÊTE  - 3/09/2023 À LA CHAUSSÉE TIRANCOURT

TERRES DE JIM - DU 8 AU 10/09/2023 À CAMBRAI

QUAND LE JA’NIM TOUR ACCOMPAGNE LES OPA 
DANS LEURS ÉVÈNEMENTS

Les 1,2 et 3 juin derniers, les Jeunes Agriculteurs de l’arrondissement 
d’Amiens Sud ont assuré la restauration pour plus de 450 personnes 
lors des portes ouvertes anniversaire organisées par la concession 

Dehan-DeLaval à Saint-Aubin-Rivière.

Le 20 juin, c’était au tour des Jeunes Agriculteurs du canton de Ault 
- St-Valery - Gamaches d’assurer la restauration pour 150 personnes 

lors d’une visite d’essais chez Calira

Des moments conviviaux qui permettent de 
renforcer le lien entre JA et OPA !

 


